



Le 24 janvier 2023

L'honorable Tony Dean
Sénateur de l'Ontario et président du Comité sénatorial permanent de la sécurité nationale, de la
défense et des anciens combattants
Sénat du Canada
Ottawa (Ontario) K1A 0A6
Courriel : SECD@sen.parl.gc.ca

Suivi de la réunion du 6 octobre 2022

Monsieur le Sénateur,

Au nom du Conseil tribal des Gwich'in (GTC), j'aimerais vous remercier, vous et vos collègues du Comité sénatorial permanent de la sécurité nationale, de la défense et des anciens combattants, d'avoir rencontré notre délégation le 6 octobre 2022, à Inuvik. Nous nous réjouissons d'avoir pu partager un repas, apprendre à vous connaître et discuter de nos priorités respectives en matière d'investissement et de sécurité dans l'Arctique.

Comme je l'ai dit dans mon allocution, le GTC se réjouit de l'augmentation des activités économiques dont bénéficieront nos communautés à la suite du plan du gouvernement fédéral concernant la modernisation du NORAD et d'autres améliorations essentielles à la défense et à la souveraineté de l'Arctique. Nous sommes heureux d'avoir l'occasion de travailler de concert avec le gouvernement pour affronter les menaces qui pèsent sur l'Arctique tout en faisant progresser plusieurs priorités dont je vous ai fait part, comme la satisfaction des besoins en infrastructures, l'expansion de l'exploration minière responsable, la réduction du coût de la vie et de l'énergie pour nos résidents et l'amélioration de l'accès aux services médicaux et de la qualité de ces derniers. Des investissements fédéraux ciblés pourraient permettre aux communautés Gwich'in de passer de la simple survie à une véritable prospérité. Grâce à un accès élargi et à des voyages plus nombreux dans l'Arctique, les entreprises touristiques gwich'in verront leur clientèle augmenter, ce qui suscite un vif intérêt de la part du GTC et de sa division commerciale, la Gwich'in Development Corporation (GDC).

À l'heure actuelle, le CTG et la GDC se positionnent pour tirer pleinement parti des investissements importants et stimulants qui devraient être réalisés dans le nord dans un avenir proche. Nous recherchons des possibilités de financement pour élaborer un plan stratégique de développement économique, un plan énergétique régional, un projet pilote de tourisme et une évaluation des logements et des infrastructures. Ces plans nous permettront de prendre des décisions stratégiques éclairées pour la région visée par le règlement de la revendication des Gwich'in dans le respect de notre objectif primordial, lequel consiste à améliorer la qualité de vie de notre peuple en relevant les défis socio-économiques, en améliorant les résultats en matière de santé mentale, en



contribuant à la continuité culturelle, en gérant les changements climatiques et en protégeant ces éléments essentiels pour les générations futures.

Au cours de notre rencontre, les membres du comité ont indiqué qu'ils étaient prêts à travailler avec nous pour faire avancer certains de nos objectifs, notamment en organisant une réunion de présentation avec l'équipe du Plan Nord pour voir si une structure similaire peut être établie dans les Territoires du Nord-Ouest. Les membres du comité étaient disposés à mettre notre équipe en contact avec les dirigeants appropriés à Ottawa et il serait idéal de maintenir la communication. Je compte me rendre à Ottawa pendant la semaine du 27 février au 3 mars pour assister au congrès annuel de la Coalition pour les ententes sur les revendications territoriales. Il serait bon de demander au personnel de votre comité de communiquer avec notre chef de la direction, Angela Tripathy (par courriel, à Angela.Tripathy@gwichintribal.ca, ou par téléphone, au 867-678-0651) afin de trouver un bon moment pour tenir une rencontre. Notre gestionnaire des affaires gouvernementales, Susan Laramée, a également effectué un suivi auprès de la greffière à la procédure de votre comité, Ericka Dupont, depuis notre réunion du 6 octobre.

Nous avons encore beaucoup de travail important à faire ensemble. J'attends avec impatience le rapport du comité au printemps prochain et je souhaite continuer à bâtir notre relation dans l'intérêt de toute la population canadienne et de la nation Gwich'in.

Mahsi pour votre temps.

Je vous prie d'agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments distingués.

Ken Kyikavichik
Grand chef

c. c. : Roy Erasmus Jr., chef de direction de la GDC
Angela Tripathy, chef de la direction du GTC
Susan Laramée, gestionnaire des affaires gouvernementales du GTC